
同志纪录片｜不一样又怎样 祝每个人都成为自己

林震洋  酷儿论坛  2016-01-08

http://mp.weixin.qq.com/s?__biz=MjM5NDQ0NDQwMA==&mid=401747110&idx=1&sn=2d9379f70c668fcf36d8662b8cc0ff7f&chksm=348129b903f6a0af85a78847bf583275e9463c4ce3cc5176fb4be4366697d8bc441859eb99c8#rd
javascript:void(0);


先直接放上作品《同一个答案》



小编也可以说是见证了片子出炉的过程

从最早小哥联系到酷儿

到几个月来拍摄收集各种素材

熬夜剪辑

这部期待已久的同志纪录片终于出炉

《同一个答案》

下面这些话转自纪录片首发公众号“LeTTuce”

看看导演自己是怎么说的

虽然文字可能有些多

但都是很触及内心的

嗯配合视频看会感动到流泪

大家好

我是浙江传媒学院

广电新闻专业的大四毕业生

《同一个答案》是我个人的毕业作品

当时我选择这个题目

是受到两件事的鼓舞

一是美国同性婚姻合法



二是蔡康永

在奇葩说舞台上的真情流露

当时蔡康永说：

“  
站在一个孤单的立场，我当然希望更多的人能站出来，不要大家每次谈到这件事，只

能把我一个人推出来。我唯一能够做的就是向爸爸妈妈，证明我们不是妖怪。”

听到这些话的当下

我就决定了要拍一部同性恋的纪录片

我希望更多人可以像蔡康永一样

同性恋也好 异性恋也好

去为这个群体发声

我们身边

每二十个人中就有一个同性恋

全世界已经有21个国家

实现了同性婚姻合法化

而在中国

这也渐渐被大众频繁讨论

同性恋不是一个抽象的话题

而是我们身边一个个活生生的个体

他们的生活值得被关注

他们的声音需要被听见

他们需要摆脱猎奇 摆脱有色眼镜

以一个平视的角度被大众看见

自我认同是第一步

无论你是谁

自我接纳很重要

不做自己很痛苦

那么做自己有多难呢？

尽管社会对同志群体已经越来越包容

但不可否认

不理解 不支持



甚至歧视的声音 并不是少数

如果环境足够友好

就不会出现前些日子

暨南大学男生因为性取向而跳楼的事件

张国立在《一切都好》的发布会上表示

同性恋作为一种社会现象

他可以包容和理解

但是自己的小孩就不能是

这其实代表了很大一部分父母的想法

因为上一代人的人生经历中

同性恋还是“病”

甚至是“罪”

更别提理解和接受了

就是因为从90年代开始

国内一批批学者和公益组织的努力

我们才有了现在相对宽松的环境

我们才会看到《奇葩说》里

异性恋反倒被打趣成“弱势群体”

我们才会听到这么多父母

愿意接纳自己小孩的故事

就像杭州的向阳花开

从2010年开始

组织在杭LGBT群体和友同直人

参加杭州国际马拉松

去挥舞彩虹旗

喊出他们的口号

让社会看见他们的存在

“家家都有同性恋，只是你们看不见”

听起来或许武断 偏激

但每个人至少都会有一个

家人、朋友或同事



是同性恋或双性恋

对吧？

“不男不女不一样，又男又女又怎样”

虽说同志不一定就不男不女

但每个人都其实都不符合严格的性别概念

多少都集合了男性和女性的多种特质

更何况 不男不女 又怎样了呢

2015.11.1

在雨中举着摄像机跑完了7km

看到了很多来自路人的鼓励

也切实地感受到

自信的他们的可爱

获得了很大的力量

11月7号

我去拍摄了同性恋亲友会

在杭州的分享会

很多家长都讲述了自己接受孩子的过程

杭州的朱妈妈

在过去的好几年都在逼儿子结婚

直到儿子和相亲对象已经谈婚论嫁

儿子才不得已向父母出柜

哭了一个多礼拜 挣扎了五个月

她也走出来了

她说：

“  
这不是病，和道德无关，那我为什么不接受他，我有责任去接受他。”

上海的一位妈妈说

她不要求儿子为他传宗接代

甚至不需要为她养老送终

她只希望儿子在她的人生

陪她走过一段



就心满意足了

现在

她同儿子和儿子的男友一起生活

家庭和睦

杭州的白妈妈鼓励儿子

要比别人更努力 更出色

等到翅膀硬了

必须向全世界出柜

去为这个群体发声

话又说回来

为什么大家都要关注同性恋

尊重和支持同性恋呢？

我毕业作品的答辩老师说

“  
我觉得支持同性恋这个说法还是太过了，不反对就可以了。”

当下我就反驳他

为什么不能支持

异性恋不可能因为支持同性恋就被掰弯

而本身是同性恋的人

理性被支持

去过他想要过的生活

“我不反对同性恋”

这句话暗含的逻辑是

你是就是吧

我不反对

但同性恋又不是什么好事

有什么好肯定和支持的

本质仍然是委婉的歧视

当然我也理解这存在世代的差异



让我觉得感动的是

有很多很多异性恋的朋友

为这部纪录片自己录制了祝福视频

“我是异性恋，我支持同性恋”

这让我相信

当我们这一代人成为社会的中坚力量

我们将会迎来一个更开放包容的时代

这其实也更接近

“每个人自由而全面发展”的

马克思主义社会理想

当我们谈论做自己这件事

其实何止同性恋很难做自己

每个人扪心自问

多少都有因为传统观念的束缚

亲情的羁绊

或是缺少勇气

而没有去选择自己心里真的想要的东西

是去大城市打拼

还是回家怀抱一份安稳

是去追逐自己的理想

还是老老实实柴米油盐

女生应该早早结婚

相夫教子

还是把更多的时间留给自己

人生就是由一个个选择构成的

我们都只会活这一次啊

为什么不按照自己喜欢的方式去生活呢

在一个更开放的时代

每个人都应该要有成为自己的基本权利

人生也不再像过去那样



每个人都要按照一个轨道走到底

这个世界应该要包容各种不同的存在形态

为什么要支持平权运动呢？

因为平权运动最终指向我们每一个人。

“  
“如果我们努力将会迎来一个时代，在这个时代不仅同性婚姻是合理的，80岁才结婚

也是合理的，生殖婚姻并不比不生殖的婚姻高贵，当然不婚也是合理的，没有28岁就

被逼婚的年轻女孩，也没有“作为生殖机器存在的妻子”在“职能”履行之后就凋谢。”

因为每一个人都可能

在一些时候成为少数

成为异类

成为人们歧视的对象

人们总是默认

所有人过着或者至少追求着

那种最常态的生活

而时常忘了其实

每个人都在承受着各自的不幸

也忘了每个人都拥有

追求独特生活方式的权利

在主流观念无法反驳的正确性

和群体坚定的默认下

人们不敢发出杂音

因而也将自己的恐惧加在别人身上

扩散开来

形成一张可怕的网

马尔克斯在《霍乱时期的爱情》中写过：

“  
“所谓的世俗生活，不过是一套延自传统的规矩，庸俗的仪式，事先想好的言辞，在

此之下，人们彼此消遣，为的是不致互相杀戮。在这个轻浮的世俗天堂，最显著的特

征就是对陌生事物的恐惧。”

这段话听起来显得刺耳



可他说的就是我们周遭的社会

那如果你不想被这些偏见和牢笼束缚

你不想哪天

你因为害怕不同

而无法做自己

过得不开心

为什么不能从现在开始

把心放宽一点

去包容这个世界的那么多不同呢

所以我是借同性恋这个群体作为切入口

去呼唤大家尊重各种不同的事物

因为所有人对幸福的追求是一样的

所有人都渴望理解和尊重

所有人都希望用自己的方式

来争取一个幸福的人生

所有人对于幸福

对于爱

都有同一个答案

感谢看完片子

又看完了文章的你

希望给自我怀疑的你一些鼓励

让支持的你多一些了解

给排斥甚至歧视的你一些改变

欢迎转发

当然我也不期望

通过这一个片子

就扭转所有人的看法

如果还是无法认同

也祝你开心

我甚至不确定

它能不能被称作“纪录片”



但至少我表达了

也替一部分人表达了

我们想说的话

如果你觉得有同感

很感激
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